

Fecha: 29-01-2026  
 Medio: El Tipógrafo  
 Supl.: El Tipógrafo  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Fiscal regional entrega detalles de investigación por derrumbe en El Teniente que le costó la vida a seis mineros

Pág. : 4  
 Cm2: 642,9

Tiraje: 6.500  
 Lectoría: 19.500  
 Favorabilidad:  No Definida

raudad

# Fiscal regional entrega detalles de investigación por derrumbe en El Teniente que le costó la vida a seis mineros



→La Fiscalía Regional de O'Higgins, abrió una investigación penal por cuasidelito de homicidio.

**fiscal regional, Aquiles Cubillos, encabeza la arista** investigación penal que ha comprendido diversas encias.

**Mos Maluenda**  
es 31 de julio del 2025 originó una tragedia no solo enlutó a la nación, sino al país y la región Higgins, tan intrínseca y ligada a esta acti-

generó que a 900 metros de profundidad se provocara un derrumbe en el proyecto Andesita de la División El Teniente, que produjo el lamentable fallecimiento de seis mineros.

Tras la tragedia, Codeleco suspendió de inmediato las faenas y conformó un Consejo Asesor, además de una auditoría externa y un hilo judicial, ya que la

Fiscalía Regional de O'Higgins, abrió una investigación penal por cuasidelito de homicidio.

En declaraciones recogidas por El Tipógrafo el pasado 5 de agosto del 2025, el fiscal regional, Aquiles Cubillos ya había adelantado que se trataba de una investigación "compleja". "Las diligencias investigativas no tienen un tiempo estimado

(...) entendemos que existe siempre un sentido de premura, pero debemos actuar con profesionalismo. Al ser una materia altamente técnica, obviamente va a demorar más que una investigación por un robo o por un homicidio", señaló en la ocasión. A cinco meses desde aquellas declaraciones el persecutor fue nuevamente consultado sobre el estado de la investigación, instancia en la que detalló que, "vamos muy bien avanzados". "Durante estos días del mes

de enero hemos tomado numerosas declaraciones, más de 30 declaraciones, conjuntamente entre el equipo especializado que está trabajando de la PDI y la Fiscalía", añadió Cubillos. Adelantó que continuarán en esta línea realizando toda de declaraciones, en lo que calcula que, "son más de 70 las que debemos abordar, por tanto, obviamente todavía nos resta bastante de este trabajo". En marco de lo que han significado estos testimo-

nios para la investigación, Cubillos afirmó que, "han sido bastante provechosas las informaciones que nos han ido dando numerosos testigos".

Adelantando, las declaraciones de los próximos meses, sostuvo que, "tenemos una planificación donde hemos dejado aquellos ejecutivos que hemos identificado que tienen mayor rango dentro de la empresa para una etapa más próxima, en definitiva, seguramente entre marzo y abril".

## Complejo habitacional Quinta de Tilcoco es reconocido como el proyecto industrializado de ejecución más rápida del país

la Los Jardines de Quinta Tilcoco tardó 11 meses en ser finalizado, beneficiando a 150 familias.

**Danya Ríos Maluenda**  
150 familias son las beneficiadas del complejo habitacional "Villa los Jardines" de Quinta de Tilcoco que fue reconocido, en la ceremonia "Vivienda Industrializada: Proyectos y Actores Destacados 2025", como el más

rápido del país en su ejecución, bajo la modalidad industrializada.

La instancia realizada por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, busca distinguir a organizaciones y personas que han sido fundamentales en la gestión de soluciones habitacionales mediante nuevas tecnologías constructivas, las que permiten procesos más rápidos, eficientes y sustentables.

Presente en la ceremonia, el seremi de la cartera en O'Higgins, Luis Barboza, destacó esta modalidad de construcción, señalando que, "la incorporación de la vivienda industrializada ha sido clave para acelerar los procesos constructivos. Villa Los Jardines fue el primer conjunto masivo de este tipo en la re-

gión, con 150 viviendas completamente terminadas, urbanización y accesibilidad, alcanzando un estándar que marca un antes y un después en la política habitacional".

Asimismo, detalló que, "se trató de una ejecución en tiempo récord: un 57% más rápida que lo presupuestado y con obras finalizadas en menos de un año, un hito inédito para el Minvu en la Región de O'Higgins".

Desde que el ministerio impulsó esta agenda en 2022, el sector ha mostrado avances significativos. A la fecha, existen 2.627 viviendas industrializadas terminadas, 3.802 en ejecución y 5.508 en desarrollo, junto a 24 empresas industrializadoras autorizadas y 45 tipologías de viviendas certificadas por

la DITEC del Minvu, contribuyendo tanto a la reducción del déficit habitacional como a los procesos de reconstrucción.

“

**"Se trató de una ejecución en tiempo récord: un 57% más rápido que lo presupuestado y con obras finalizadas en menos de un año, un hito inédito para el Minvu en la Región de O'Higgins".**

- Luis Barboza,  
seremi de Vivienda y Urbanismo O'Higgins.